

EL BIEN PÚBLICO

OFICINAS

Bastion, 39

Mahon, Martes 12 de Julio de 1892

PRECIO DE SUSCRIPCION 1.50 PESETAS AL MES

AÑO XXI

Núm. 5.848

Correspondencia

Madrid 8 de julio.

Las oposiciones están decididas á que nos marchemos todos de verano, y para ello han empezado esta tarde una verdadera obstruccion en el Congreso.

La proposicion de ayer del Sr. Silvela ha pasado á la órden del día, y los diputados oposicionistas, para que no continúe su discusion, enretienen la tarde dirigiendo preguntas al gobierno con cualquier motivo.

La infinidad de medios que concede el reglamento para impedir la discusion normal de los proyectos mas importantes, tiene sujetos á la presidencia y al gobierno, que se verá en la precision de suspender las sesiones cuanto antes. Con el tiempo que perdió ayer, se pierde hoy y se perderá mañana, hubiesen podido discutirse aquellos proyectos.

Los fusionistas, que constituyen un partido gubernamental, han sentido un mal precedente. De su seno mismo salen quejas por esta conducta. El Sr. Moret no votó ayer la proposicion de los republicanos y dijo públicamente que lo que hacian sus correligionarios no era político que tenia razon el gobierno.

El Congreso está muy animado. La mayor parte de los diputados discurren por los pasillos del Congreso y salon de conferencias, esperando cesen en sus preguntas los diputados de oposicion y se entre en la órden del día. Temo que esto no se consiga hoy.

A primera hora de la sesion, el Sr. Figueroa Torres ha protestado de las palabras que ayer le dirigió en el Senado el señor Bosch, contestando á sus acusaciones del otro día y dice que el alcalde de Madrid ha faltado al Congreso al insultar un diputado de la nacion.

Se defiende las acusaciones del alcalde brevemente, y termina diciendo que no le perjudican después de todo porque «manos blancas no ofenden».

Realmente, el Sr. Bosch faltó ayer á una saludable tradicion parlamentaria en virtud de la cual no se cometen ni se discuten en una Cámara palabras y hechos de la otra. El Sr. Figueroa discutió á un funcionario público, pero hoy, al juzgar palabras de un senador, ha cometido el mismo pecado.

Con doctrina en general, reconocieron los señores Pidal y Dernaudez Villaverde que tenia razon el Sr. Figueroa, pero no la tenia en este caso concreto, que no ha sabido contenerse dentro de los límites de respeto á la Alta Cámara.

Se dá ya como cosa segura que el lunes se leerá el decreto de suspension de sesiones en las Cámaras.

Hoy ha firmado la reina regente, y mañana probablemente publicará la «Gaceta» un real decreto del ministro de Fomento, declarando que las Escuelas de Bellas-Artes dependan de la autoridad del rector, y no de las Academias provinciales. Esta declaracion es consecuencia de cuestiones sur-

gidas en las Escuelas de aquella clase de Cádiz y la Coruña, y ha sido hecho de conformidad con lo informado por el Consejo superior de Instruccion pública.

Este golpe que se dá á las Academias de Bellas-Artes, y del cual tenia algún conocimiento el digno presidente de la de Valencia, señor marqués de Montortal, y los académicos Sres. Atard, Llorente y Serrano Morales, ha motivado gestiones de estos señores, fundadas en razones muy atendibles.

El gobierno reconoce que son corporaciones respetabilísimas y dignas de toda consideracion las antiguas Academias, que, como la de Valencia, tanto han contribuido al progreso artístico de nuestra patria; pero no todas se hallan en este caso, y ha creído que no debia prescindir de la regla general sentada por aquel Consejo. Está dispuesto, sin embargo, á oír las reclamaciones que hará sin duda la Academia de Valencia, y no sería extraño que se hiciese una excepcion á favor de esta y de alguna otra, sometiendo á su direccion y vigilancia las respectivas Escuelas de Bellas Artes.

La direccion general de Sanidad ha dirigido una circular á todos los gobernadores de provincia, dictando reglas para el mas exacto cumplimiento de la ley sanitaria, á fin de evitar el peligro de una epidemia.

—Z.

NUEVAS LEYES

La «Gaceta» del jueves publica las siguientes:

EL CAPULLO DE SEDA

Artículo 1.º Se establece un derecho transitorio de exportacion de 75 céntimos de pesetas por kilogramo de capullo de seda, que cesará en 31 de diciembre de 1897.

Art. 2.º El gobierno destinará exclusivamente las cantidades que por este concepto se recauden al fomento de la cria del gusano de seda, por medio de premios y primas á los cosecheros de capullo y á los plantadores de moreras.

EL ACEITE DE ALGODON Y DE OLIVA

Artículo 1.º A partir de la publicacion de esta ley, en todas las Aduanas de la Peninsula y Ultramar se mezclará el 1 1/2 por 100 de alquitran de madera ó de petróleo á toda partida de aceite de algodón ó de nabina que se importe.

Art. 2.º El aceite de oliva que se introduzca por las Aduanas españolas será examinado, y si contiene mezcla de aceite de algodón ó otra grasa, se le mezclará el 1 y medio por 100 de alquitran de madera ó de petróleo, á fin de que quede inutilizado para el consumo alimenticio.

Art. 3.º Los alcaldes y jueces municipales que tuvieran conocimiento de la expedicion de aceite de oliva mezclado con algún otro, lo decomisarán, y el juez considerará á los expendedores como infractores del párrafo segundo del art. 595 del Código penal.

Art. 4.º El coste de las materias que se empleen para inutilizar el aceite de algodón ó el de oliva falsificado será de cuenta del introductor de la mercancía.

EL CÓLERA

PRECAUCIONES EN ESPAÑA

El ministro de la Gobernacion dictó dos circulares

La primera dice así:

«La presencia del cólera morbo asiático en algunas regiones de la Rusia meridional y el avance de la epidemia al Oeste del Mar Caspio, amenazando en su marcha invasora el litoral del Mar Negro, obliga á nuestra administracion sanitaria á velar con todo interés y especial cuidado por el fiel cumplimiento de las disposiciones vigentes relativas á la visita y admision de los buques de esta última procedencia, extremando su rigor en el desempeño de los importantes deberes que á las direcciones de sanidad de los puertos están encomendados.

En su virtud—dice la real órden.—S. M. el rey (Q. D. G.), y en su nombre la reina regente del reino, se ha servido disponer que se excite el celo de las direcciones de sanidad marítima en cuanto se refiere á la visita de aspecto, tacto y estancia en bahía, ajustando su conducta á nuestra legislacion sanitaria, especialmente á la real órden de 31 de Marzo del 88, y teniendo en cuenta que la imposicion de medidas cuarentenarias en las circunstancias presentes puede obedecer principalmente á las siguientes causas, ya previstas por la circular de 7 de Julio de 1883.»

E inmediatamente se especifican las medidas que en cada caso deben adoptarse.

La segunda circular va dirigida á todos los gobernadores civiles y en ella se les recuerda la observancia de las medidas de higiene pública, sobre todo en cuanto se refiere al régimen de las aguas, limpieza y saneamiento de las poblaciones, desinfeccion ordenada y eficaz extirpacion de los gérmenes ó focos infecciosos desde el primer momento, á cuyo efecto se impone el más exacto y rápido cumplimiento de las disposiciones dictadas á este propósito, principalmente de las reales órdenes de 20 de Abril del 86 y 12 de Agosto del 90, en las cuales se resume el Código sanitario á que deben someterse todas las provincias, aplicando unas ú otras prescripciones, según se trate del período actual de precaucion, ó se llegase, desgraciadamente, al de invasion y desarrollo de la temible epidemia cólerica.

El ministro de la Gobernacion conferenciará hoy con el gobernador civil, señor marqués de Bagaraya, y con el alcalde de Madrid, á fin de ponerse de acuerdo para adoptar las medidas de precaucion que la ciencia médica y la higiene aconsejan.

Además se va á presentar con carácter de urgencia en las Cortes un proyecto de ley restableciendo el crédito de un millon de pesetas que habia consignado en el anterior presupuesto con igual destino, sin que, por fortuna, hubiera necesidad de emplearlo.

San Petersburgo 6.—Reina gran pánico en todos los pueblos del mar Caspio, con motivo de los estragos considerables que el cólera está haciendo en Baku.

Es una de las epidemias mas terribles de que se tiene noticia, pues sucumben la mayor parte de los atacados.

Baku, que tenia 40.000 habitantes, ha quedado casi desierto, y, sin embargo, ocurren diariamente mas de cien defunciones del cólera.

Los pueblos inmediatos tratan de defenderse acordonándose, y en todos los puertos se establecen cuarentenas.

La paralización del comercio en Baku es completa, y reina mucha miseria en las clases trabajadoras.

Londres 7.—Los despachos de Budapesth dicen que el ministro de Comercio ha ordenado que se imponga una cuarentena de siete días á todos los buques procedentes de los puertos rusos del mar Negro y del mar de Azof.

Tambien ha dispuesto que sean objeto de rigurosa inspeccion médica todos los buques que procedan de los puertos turcos.

El periódico ruso «Novoié Vremia» publica descripciones conmovedoras de la situacion en que se encuentran las comarcas atacadas por la epidemia. El pánico es general; todo el mundo se queja de la insuficiencia de las medidas adoptadas por el gobierno para combatir los progresos del cólera. Poblaciones hay en que los cadáveres permanecen varios días insepultos. La opinion pública reclama el establecimiento de una dictadura sanitaria como la que hace algunos años se confirió al general Loris Melikoff en análogas circunstancias.

El gobierno turco ha hecho extensiva la cuarentena contra el cólera á todos los buques procedentes de los puertos otomanos del mar Negro.

Son sometidos á observacion los barcos procedentes de Siria, y se dice que ha habido algunos casos de cólera en San Juan de Acre.

En las bocas del Volga ha habido 33 casos de cólera, según el «Times».

EN PARÍS

París 8.—La epidemia cólerica aumenta de día en día en los suburbios de París.

Las autoridades adoptan precauciones energicas para combatir el azote y prescinden de veladuras y atenuaciones al hablar del cólera.

Ya se ha suprimido el calificativo de «nostras» y la prefectura ha distribuido cartillas sanitarias en que se indican y recomiendan sin ambages las precauciones que es necesario adoptar para precaverse del cólera morbo asiático ó combatir la enfermedad.

El Municipio de Clichy ha comenzado á repartir agua filtrada entre los vecinos gratuitamente; en Aubervillier se ha perforado un pozo artesiano, y es tal la impaciencia del vecindario por proveerse de agua, que no da abasto el manantial para el consumo.

París 9.—El cólera comienza á propagarse con rapidez hoy han ocurrido siete defunciones de la terrible enfermedad en el centro de esta poblacion.

Los comisarios de policia han ordenado la inhumacion inmediata de los cadáveres.

En el barrio de la Escuela militar ha habido un caso fulminante. El atacado fué colocado inmediatamente en una camilla para conducirlo al hospital Necker, y falleció á pocos momentos.

EN SIRIA

Londres 8.—Los telegramas de Constantinopla anuncian que el cólera se propaga en Siria y que en los alrededores de Beyruth presenta la epidemia carácter muy alarmante.

Han sido invadidas por la epidemia diez aldeas inmediatas á dicha ciudad, y la infección causa en ellas espantosos estragos.

EN RUSIA

Londres 8.—En Astrakan se ha agravado el motín con la llegada de los soldados de refuerzo, y la furia de la multitud aumenta por momentos.

Se teme que se entregue al saqueo, y el Banco del Volca, para evitar un asalto, ha pedido á las autoridades que establezcan en el edificio un numeroso reten de tropas.

El populacho se niega á admitir la asistencia médica y supone que los facultativos envenenan á los enfermos.

Una turba ha apaleado hoy á dos médicos.

París 8.—Las últimas noticias recibidas de Neuilly dicen que el estado del general Henrion Berthier, atacado ayer por el cólera, ha mejorado mucho. Los médicos confían en la pronta curación.

París 8.—En Saint Ouen han ocurrido hoy cinco casos coleriformes, uno de ellos seguido de muerte, pero no se ha registrado ningún otro caso en los arrabales de París.

París 8.—Como la epidemia reinante se atribuye principalmente al uso del agua del Sena como bebida, es unánime la protesta contra su empleo; pero la administración contesta que siendo el agua de manantiales insuficiente para el consumo de París, que no hay más remedio que apelar á aquella.

San Petersburgo 8.—La epidemia colérica aumenta en las regiones del Turkestan, Transcaspiana, Cáucaso, Sartisco y Tsaritsyne.

San Petersburgo 8.—La epidemia colérica se ha presentado en Samara, donde han ocurrido doce invasiones y siete defunciones.

Viena 8.—Los periódicos de Rusia están contestes en que el cólera continúa propagándose por la Transcaucasia, donde el pánico ha adquirido proporciones extraordinarias.

La miseria que reina en el país contribuye en gran manera al desarrollo de la epidemia.

Muchos atacados han fallecido sin asistencia médica.

Viena 8.—El gobierno ha dispuesto que se impongan siete días de cuarentena á todas las procedencias de los puertos rusos del Mar Negro y mar Aaof.

Un periódico francés, «L' Eclair», da cuenta de la situación de los puntos invadidos por la epidemia colérica en las cercanías de la capital de Francia al publicarse el número del mencionado diario, recibido ayer en Madrid. Sus noticias son las siguientes:

Sareines.—Dos atacados una madre y un hijo suyo; pelagra su existencia.

Asnières.—Dos casos muy graves.

Calombes.—Seis casos, fulminantes casi todos

Courbevoie.—Una defunción.

Levallois-Perret.—Una defunción y muchas invasiones.

Clichy.—Un niño de siete años muerto y varios atacados, cuya defunción se cree inminente.

EL ANARQUISTA RAVACHOL

París 6.—Durante las primeras horas de la mañana de hoy ha habido en esta ciudad grande impaciencia por saber noticias de la ejecución de Ravachol. El rumor de que sería ejecutado el feroz dinamitero en la madrugada de hoy había obtenido tal crédito, que la mayoría de los parisienses le tenían por fundado.

Hasta las ocho de la mañana, los curiosos madrugadores explicaban la falta de noticias por ser de servicio limitado la estación telegráfica de Montbrison. Mas á partir de esa hora la impaciencia subió de punto y comenzaron á circular rumores alarmantes, dando por sentado que habían cumplido los anarquistas la amenaza de impedir la ejecución de Ravachol, provocando explosiones de dinamita y sorprendiendo á las tropas.

Al medio día supimos los periodistas que el presidente de la república había recibido en audiencia al defensor de Ravachol, maître Lagasse, que fué escuchado por monsieur Carnot, sin que este pestañeara como suele hacerlo, y aún sin sonreírse, y le despidió sin pronunciar palabras apenas y dándole á entender que sería negado el indulto.

La recepción del defensor suele ser el preámbulo para toda ejecución de pena capital, y de suponer es, por lo tanto, que la de Ravachol es inminente.

Así lo declaró maître Lagasse, quien convenció á todos de lo infundado del rumor que circuló anoche y que ha tenido en comoción á París durante varias horas.

En las primeras horas de la tarde se supo que Mr. Deibler, el verdugo, había regresado á esta capital á las diez y treinta y ocho minutos de la mañana, después de haber pasado anoche á las diez por la estación de Lyon, acompañado por sus ayudantes, probablemente á fin de tener preparados los aparatos indispensables para la ejecución en alguna estación próxima á Montbrison.

En esta población, donde no se sospechaba anoche que fuera aguilotinado Ravachol esta mañana, todo el mundo dormía tranquilamente, cuando llegó antes del amanecer buen golpe de periodistas de Lyon, algunos de los cuales llevaban palomas mensajeras encerradas en cajones para enviar cuanto antes noticias de la ejecución á la prensa.

Los habitantes de Montbrison despertaron sobresaltados al sentir movimiento en las calles, y muchos de ellos se levantaron y se dirigieron á la plaza de la villa, deseosos de averiguar qué ocurría.

El ruido que los primeros curiosos producían, avivó la impaciencia de otros por conocer la causa de las idas y venidas, y hombres, mujeres y niños acudieron al centro de la población, donde llegó á reunirse una muchedumbre enorme.

Al amanecer se convencieron todos de que nada de particular ocurría, puesto que no se hacía preparativo de ninguna especie en la cárcel y sus alrededores; los vecinos de la población se dirigieron á sus casas y los periodistas se dispusieron á regresar á Lyon con las manos en la cabeza.

Lo mas singular del caso es que también las autoridades fueron sorprendidas y que el subprefecto, el fiscal y el juez pasaron la noche en la estación del ferrocarril aguardando la llegada del verdugo.

El procurador general de la república,

Mr. Huesnay de Beurepaire, les había advertido en despachos cifrados que no serían avisados para la ejecución sinó á última hora

Entre tanto, Ravachol, que no tenía noticia de la alarma, dormía tranquilo en su celda, sin soñar con que podría ser guillotinado de un momento á otro.

Tampoco los carceleros cometieron la imprudencia de avisarle, y la prisión no perdió su aspecto ordinario.

Montbrison continúa ocupado militarmente y las precauciones adoptadas son tan severas como si estuviera á punto de ser asaltada la población por un ejército enemigo.

Desde que anochece, los centinelas echan el quien vive, dan voces de alerta é impiden que estacionen grupos de más de tres personas en los sitios públicos.

Tienen orden de hacer fuego en cuanto observen alguna actitud ó movimiento sospechosos y las gentes procuran no detenerse de noche en las calles y en las plazas y no formar grupos.

No se vé un anarquista en Montbrison y algunos creen que no sería posible encontrarle en cien leguas á la redonda.

LA CUESTION DE MARRUECOS

Los periódicos franceses han acusado á Inglaterra de fraguar intrigas y fomentar rebeldías en Marruecos, á fin de hallar pretextos para una intervención. Tampoco los ingleses se duermen sobre las pajas, ni rehuyen la singular polémica, y así «The Times» ha publicado un telegrama de su corresponsal en Fez, que nos parece oportuno reproducir:

«El sultan y la corte, dice el corresponsal aludido con fecha 28 del pasado Junio están excepcionalmente inquietos á consecuencia de la actitud de los franceses con relación al jerif de Wazzan. Se han recibido en la corte noticias de que el ministro francés ha concedido ahora la protección de la república á la poderosa y revoltosa tribu de Massara, que hasta este momento se ha mantenido constantemente en abierta rebeldía contra el sultan, haciendo méritos para el castigo, sin dejar de ser adicta al jerif.

Esa acción equivale literalmente á establecer un «imperium in imperio» en el verdadero centro de la monarquía del sultan bajo la inspiración francesa. También ha sabido el emperador que el gobierno francés ha decretado la concesión de una subvención mensual de 20.000 francos al jerif, que es tan querido como odiado el sultan.

Estas nuevas no han sido mal recibidas por el pueblo, porque las considera como el anuncio de un cambio de dinastía, y los habitantes de este imperio dicen que cualquier cambio habría de ser una mejoría. En los centros cortesanos, por otra parte, reina naturalmente gran consternación, y tanto mas cuanto que la actitud adoptada ahora es debida al nuevo ministro francés, y es considerada como una reciente y acentuada desviación de las antiguas rutas de la política.»

Estrangeros atropellados en Fez

Tanger 8.

Dos ciudadanos norteamericanos, Mr. Bensal corresponsal del «New-York Herald», y Mr. Chaner, ambos huéspedes del ministro británico en Fez, han sido maltratados por la muchedumbre durante la ceremonia de la muerte del cordero pascual en Asin-el-kebir.

El representante británico sir Charles Auan Smith envió inmediatamente un propio al consul de Inglaterra en Tanger para darle cuenta de lo ocurrido, y este funcionario informó al consul de los Estados Unidos de América.

Me dicen que ha consecuencia del atropello en cuestion se retrasará el regreso de la embajada inglesa.

LAS ELECCIONES EN INGLATERRA

Las apreciaciones que hace la prensa inglesa con motivo de la presente lucha electoral, son poco favorables para Gladstone.

El «Times» es uno de los periódicos que combaten con más actitud al jefe de los liberales ingleses.

«Veremos—dice—si el pueblo británico queda sometido á una agitación incesante y esteril para satisfacer la vanidad y la infatuación de un solo hombre.

Muy pocos, hasta entre los partidarios de Mr. Gladstone, desean el «home rule», ni se sabe á punto fijo lo que es, y en cuanto á Irlanda, vive satisfecha y próspera sin esa reforma.

Por lo que toca á Inglaterra, tiene por delante un serio trabajo que realizar. Si Gladstone vuelve al poder y saca adelante sus proyectos de «home rule», la cuestión irlandesa se presentará más formidable y más insoluble que nunca.

Si estos proyectos suyos fracasaran, atacará todas las instituciones que han creado la educación y la inteligencia.

Respecto de los asuntos extranjeros, quedarían abandonados, y no nos sorprendería que tuviéramos que batirnos ó que sufriendo humillaciones nacionales »

El Morning Post dice que los electores de Glasgow han debido quedarse perplejos al oír á Gladstone hacer el elogio del clero católico de Irlanda, y escucharle después los ataques dirigidos al Papa por la cuestión de los matrimonios entre católicos y protestantes en Malta.

El «Standard» celebra el triunfo de los 11 diputados unionistas que representan grandes centros industriales, y dice que los individuos de ese grupo darán un golpe mortal á las pretensiones de Gladstone.

EXPOSICION UNIVERSAL EN BERLIN

La irritación producida en Alemania por el anuncio de la Exposición Universal de París de 1900, continúa en la prensa cada vez mas viva.

Algunos diarios aseguran que el embajador de Alemania en París, conde de Munster, habíale hablado á Mr. Ribot, oficiosamente, del proyecto que tenía el gobierno alemán de festejar el fin del siglo con una Exposición en Berlin.

M. Ribot parece que le contestó que en Francia no había motivo para suponer que dicho proyecto hallase obstáculos.

En vista de la nueva resolución del gabinete de París, algunos proponen que la Exposición alemana se celebre en 1897-98.

El día 6 se reunió en Berlin la comisión encargada de estudiar el proyecto de Exposición Universal que se pretende celebrar en dicha población.

Ha presidido la sesión el primer burgo-maestre de Berlin.

Se ha acordado destinar una suma de diez millones de marcos, tomada de los fondos municipales, para garantizar el pago de los gastos que la Exposición ocasione.

El certamen se celebrará en 1898 á mas tardar.

Gacetilla

Grato recuerdo conservarán los espedicionarios que salieron el sábado para asistir á la corrida de toros de Palma de Mallorca y hoy han vuelto satisfechos con promesa de repetir el viaje en el año próximo.

El tiempo parecia de acuerdo con la Empresa, corriendo un airecillo fresco que atemperaba dulcemente el calor de la estación sin que moviera las olas; de manera que no se sentia en el vapor movimiento alguno desagradable y el mareo, á la ida igual que á la vuelta no ha sido conocido.

La estancia en la hospitalaria capital no ha podido ser más agradable; la plaza de toros animadísima y llena de bote en bote; la corrida, con mucho empeño de los lidiadores y variada, puesto que fueron seis los matadores.

Es de esperar que la Empresa, visto el magnífico resultado y la animación que despierta todos los años la feliz escursión, la repetirá en los venideros.

Asegúrase que con las reformas que se introducen en las Administraciones Subalternas de Hacienda, volverán á estar á cargo del Ayuntamiento de esta ciudad el catastro y las cédulas personales.

Segun leemos en una hoja que publica «El Noticiero» de Ciudadela en la mañana de ayer se presentó en aquella ciudad un caso de viruela confluyente, en una joven recién llegada de Barcelona, habiendose dictado las órdenes oportunas para impedir la propagación de la enfermedad.

Se ha concedido á D.^a Magdalena Taltavull y Galens, viuda del Teniente coronel de infantería D. Miguel Uher y Pons, la pensión anual de 1250 pesetas que le corresponden por el reglamento del Montepío Militar.

En el vapor-correo de hoy han regresado el Teniente habilitado de la Brigada Topográfica D. Manuel Alvarez Campana, y el Teniente del Regimiento Infantería de Baza D. Juan Comunion Ubaldo que fué á Barcelona á sufrir examen para el ingreso en la Guardia civil.

También ha llegado en el propio vapor, el Teniente habilitado del octavo batallón de Artillería D. Francisco Autem conduciendo caudales para el Cuerpo.

El Gobernador civil de esta provincia, Sr. Miranda, ha dirigido una circular á los Alcaldes y fuerza de la guardia civil advirtiéndoles la conveniencia de que asistan siempre á los juicios verbales por infracción de la ley de caza en calidad de denunciadores y apelen de las sentencias absolutorias que no consideren justificadas.

Todos los Ayuntamientos de esta provincia han acordado imponer el 50 p. sobre el impuesto de cédulas personales para 1892 á 1893, exceptuando el de Andraitx, que percibirá el 25 por 100; el de Porreras el 15 y los de Inca y Sineu el 10 por 100.

En Felanitx empiezan ya á efectuarse compras de uvas de la cosecha próxima, admitiéndose contratos á cinco y medio y á seis reales quintal de uva blanca, pudiendo los vendedores cobrar un adelanto equivalente á la tercera parte de su cosecha.

La escuadra de instrucción quedó lista el sábado en Cádiz, de carbon y víveres, para dirigirse dentro de pocos dias al Ferrol, tocando en Lisboa.

Relacion de la carga de que ha sido hoy portador de Palma el vapor-correo «Nuevo Mahonés»:

1 caja hules transparentes; 20 sacos patatas; 19 barriles vino; 4 bocoyes id.; 6 cuartines y 1 garrafa aguardiente; 2 bultos alpargatas; 5 id. cordelería; 3 cajas cerillas; 180 sacos yeso en polvo; 15 id. salvado; 18 bultos sillas; á granel obra de palmas y de barro; 2 fardos trjidos; 3 y media pipas vino; 106 cajones tabaco en cigarros, cigarrillos y picadura; 1 caja hielo; 7 barriles aceite; 3 cajas jabon; 2 latas manteca; 19 bultos fideos; 2 id. arbejones; 10 cestos almidon; 5 sacos arroz; 15 fardos suela, y otros efectos.

La Direccion general del Tesoro publica una circular en la que se previene que por las Delegaciones no se ponga obstáculo alguno para admitir las cuotas de redención á los desertores indultados, como comprendidos en la ley de 22 de julio de 1891.

Según anuncia «La Gaceta», el Consejo de gobierno del Banco de España ha acordado poner en circulación una nueva serie de billetes de á 1.000 pesetas, que lleva la fecha de 1.º de Julio de 1884, sin que esto dé motivo á la recogida de los que circulan actualmente de la misma serie, pero de otras emisiones.

Se ha concedido un plazo extraordinario de un año desde 1.º del corriente mes para que los contribuyentes cuyos débitos se hayan hecho efectivos con anterioridad á dicha fecha, por medio de adjudicación de fincas al Estado, puedan retraerlas, con la obligación de pagar el principal y los derechos del agente ejecutivo, quedando dispensados de satisfacer el papel sellado invertido en el expediente y los intereses de demora.

Los contribuyentes cuyos débitos se hagan efectivos desde 1.º de Julio en adelante, por medio de la adjudicación de fincas, podrán retraerlas dentro del mismo término de un año, contando desde el dia siguiente al de la adjudicación, pero quedan obligados á pagar, además del principal y derechos del agente, el papel sellado que se invierte en el expediente y el interés de demora á razon de 16 por 100 anual.

En el vapor-correo «Nuevo Mahonés» han llegado de Palma los excursionistas salidos de este puerto, y además los siguientes pasajeros:

Antonio Roca; 3 oficiales; Pedro Sintes; 6 soldados; Antonia Olives.

Noticias marítimas
VAPORES TRASATLÁNTICOS

El «Joaquín Piélagos» llegó á Cádiz el 6 procedente de Barcelona.

El «Isla de Panay» salió de Aden el 6 para Singapur.

El «Rabat» salió de Málaga el 6 para Melilla.

El «Isla de Luzon» salió de Liverpool el 6 para la Coruña.

El «Ciudad de Santander» llegó al Havre el 7 procedente de Santander.

El «Antonio Lopez» salió de Cádiz el 7 para Santa Cruz de Tenerife.

El «Santo Domingo» llegó á Cádiz el 7 procedente de Cartagena.

El «Alfonso XII» salió de Málaga el 7 para Cádiz.

El «Alfonso XIII» salió de la Habana el 7 para Veracruz.

El «Méjico» salió de la Habana el 7 para Santiago de Cuba.

Escriben de Marsella con fecha 7 de julio:

«La escuadra del Mediterráneo navegaba hoy formada en línea de combate á veinte millas de Marsella cuando apareció el vapor-correo «Canrobert» perteneciente á la Compañía Transatlántica francesa. El vapor procedía de Argelia y conducía 85 pasajeros entre ellos 16 mujeres y 10 niños. El capitán del «Canrobert» creyó cuando pasó la línea de combate que no había más buques y prescindió de la vigilancia. Al poco rato el acorazado «Hoche» que izaba la insignia de almirante é iba á retaguardia, echóse encima del «Canrobert» clavándole el espolon y dejándolo partido en dos pedazos que se sumergieron casi instantáneamente. A bordo del «Canrobert» desarrolláronse escenas terribles. Casi todos los pasajeros y tripulantes iban sobre cubierta, gracias á lo cual pudieron ser salvados por los botes de la escuadra pasando sobre el acorazado «Hoche» que los ha trasportado á Marsella. Peciendo solo cinco pasajeros del «Canrobert», de los cuales dos eran soldados licenciados, dos jóvenes y un niño, que iban en los camarotes.

La administración de Bureau Veritas acaba de publicar la lista de los siniestros marítimos ocurridos durante el mes de mayo, la cual arroja el siguiente resultado.

Buques de vela perdidos: 2 alemanes, 10 americanos, 15 ingleses, 1 austriaco, 2 daneses, 1 español, 5 franceses, 1 griego, 4 holandeses, 2 italianos, 11 noruegos y 4 suecos. Total 58.

Vapores perdidos: 2 alemanes, 4 ingleses, 1 danés, 3 franceses, 1 japonés y 1 sueco. Total 12.

MATADERO

Procedencia y peso del ganado degollado durante los dias siguientes:

Dia 10.—1 ternero, 98 kilos, Alfurinet; 1 ternera, 115, Trepucó de Bernardino; 1 id., 127, Espaumé Nou, y 1 carnero, 16, Ses Truquerías.

Además 12 gallinas.

Dia 11.—1 ternero, 124 kilos, estancia Alcatx; 1 id., 129, Torrauba Nou; 1 ternera, 94, Espaumé Nou; 1 id., 151, Matxani Gran; 1 id., 135, huerto d'és Buté, y 2 carneros, 24, Rafael Goñalons (Alayor).

Además 4 gallinas.

Dia 12.—Un ternero, 131 kilos, estancia Rafal Culem; 1 id., 173, Refelet (Alayor); 1 id., 121, huerto Motta; 1 ternera, 154, Mumlé; 1 id., 101, Binisermeña; 2 carneros, 19, Rafael Goñalons (Alayor), y 2 id., 21, Ses Truquerías.

Además 8 gallinas.

Alcaldía de Mahon

CONSUMOS

El dia 15 del corriente mes á las doce de su mañana se reunirá en estas Casas Consistoriales la Junta administrativa de Consumos de que trata el art.º 302 del vigente reglamento del ramo para ver y fallar la aprehensión de 70 litros alcohol de 95 grados centimales verificada en el camino de Trepucó en la noche del 11 del corriente mes.

En su consecuencia se cita á los conductores ó á los que se crean dueños de dichas especies para que concurran al expresado acto á exponer lo que consideren convenientes.—Mahon á 12 Julio de 1892.—Juan Orfila.

Telegramas

DE
El Bien Público

(No se permite su reproducción en esta ciudad)

Barcelona 11.—10:20 m.

El reo Aniceto Peinador ha firmado con pulso sereno la sentencia y hace alardes de conservar la serenidad: pidiendo luego cigarros habanos, chocolate, vino y biscochos.

Madrid 11.—11:45 m.

En Montbrison ha sido guillotinado Ravachol esta mañana: el reo llegó al patíbulo vociferando: se habían tomado muchas precauciones para asegurar el orden, que no fué turbado.

Barcelona 11.—5:50 t.

El reo Peinador ha pedido para cenar arroz á la milanesa, pollo asado, langostines, queso, frutas, dulces, café y habanos.

Madrid 11.—7:30 n.

Bilbao.—Ha tenido lugar una manifestación de 8.000 obreros dando vivas á la ley de ferro-carriles y á la industria nacional para los españoles. Los manifestantes entregaron al Gobernador una esposición pidiendo la aprobación del proyecto.

También han teleografiado en el mismo sentido al Sr. Sagasta y á los diputados.

Madrid 11.—8:23 n.

En el Congreso las preguntas é interpelaciones han carecido de interés, impidiendo á los diputados se entrara en la orden del día.

La Real Familia está haciendo los preparativos para marchar á Guipuzcoa. Aunque no está definitivamente acordado se cree saldrá la Corte el miércoles.

Madrid 11.—9 n.

Montbrison.—Ravachol oyó con gran tranquilidad la sentencia, vistieronle en el furgon cantando una carmanola que terminó con un estribillo indecente y con blasfemias. Apesar de las ligaduras que le sujetaban, pretendió bailar frente al patíbulo. Cuando los ayudantes del verdugo le sujetaron gritó «tengo que hablar y decir muchas cosas: no me apreteis», y la cuchilla cayó cuando gritaba ¡Viva la República!

Madrid 11.—9:10 n.

El Sr. Ruiz Arbol se propone interpelar al Gobierno acerca del desafío entre el Alcalde y el Sr. Figueroa.

Se comenta una larga conferencia que han celebrado los Sres. Cánovas y Romero Robledo. Apesar de negarlo, los ministeriales insisten en que mañana se cerrarán las Cortes.

Madrid 12.—10:10 m.

París.—Ha sido nombrado ministro de Marina Mr. Bordeau.

Se ha encontrado cadáver al guarda-barrera del ferro carril de Montbrison á Saint-Etienne creyendo que el crimen lo ha perpetrado un anarquista.

Barcelona 12.—10:50 m.

Ha sido ajustificado Peinador, conservando serenidad absoluta hasta el último momento: ha presenciado la ejecución un gentío inmenso.

TEMPORADA DE VERANO

GRAN HOTEL DE LAS CUATRO NACIONES EN BARCELONA

Este acreditado establecimiento, para facilitar la concurrencia á los baños de mar y la visita de esta ciudad, ha resuelto hacer una notable rebaja en los precios normales que actualmente rigen.—Por lo tanto, participa á su habitual clientela y al público en general, que, á contar desde el 15 del corriente Junio hasta el 30 de Septiembre quedarán considerablemente disminuídos dichos precios, estando, por consiguiente, al alcance de todas las formas.—Ultimamente se han hecho algunas reformas que redundan en beneficio y comodidad del pasajero.

COTIZACIONES

Barcelona 11.—4'10 t.	
4 por ciento Interior.	69'30
4 por ciento Exterior.	73'00
4 por ciento Amortizable.	78'75
Billetes Hip. de Cuba 1886	104'15
Id. id. id. 1890	96'15
Banco Hispano-Colonial.	84'00
Ferro-carril de Francia.	32'00
Ferro-carril del Norte	42'00
Id. de Orense.	00'00
Ferro-carril de Almansa	000'00
Id. de O. B. y Francia	57'87
Id. del Norte.	00'00
Id. de Orense.	00'00
Id. de Almansa.	62'37
Obligaciones C.ª Trasatlántica.	80'25
<i>Empeños del Casino Mercantil</i>	
Interior.	16 rs. paga alcista.
Exterior.	00 id. bajista.

Madrid 11

4 p.⊙ Interior.	68'60
4 p.⊙ Exterior	72'75
4 p.⊙ amortizable.	79'00
Billets. Hipos. de Cuba.	103'90
Acciones Banco España	358'50
Londres 30 dias vista.	37'85

Seccion Religiosa

Santo de hoy

san Juan Gualberto abad y fundador y los santos Félix y Nabor mártires.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra.

de la Misericordia en S. José.

Santo de mañana

S. Anacleto papa y mártir.

Movimiento del Puerto

Entrados el 12

De Palma vapor «Nuevo-Mahonés» capitán D. José Caldés con 19 trips. 46 pasajeros efectos y la correspondencia.

De Gandia laud «Joven Pablo» patron Bernardo Bosch con 6 trips. y fruta.

De Palma laud «Dolores» patron Jorge Martorell con 6 trips. y efectos.

ANUNCIOS

ADMINISTRACION GERENCIA

DE LA

Sociedad Mahonesa de Vapores

A los efectos reglamentarios se convoca la Junta General ordinaria de socios comanditarios, para el sábado 16 del corriente, á las 7 de la tarde, en el domicilio del infrascrito.

Mahon 8 Julio 1892.—El Administrador Gerente, Juan Taltavull.

BANCO DE MAHON

En cumplimiento de los artículos 14 y 15 de los Estatutos, se convoca Junta Ge-

neral ordinaria de accionistas para el dia 16 de este mes, á las seis de la tarde, en el edificio que ocupa la Sociedad.

Para tener derecho de asistencia, se necesita depositar veinte acciones, á lo menos, en las cajas del Banco. El derecho de asistencia se puede delegar en otro accionista

Los señores que tengan acciones depositadas en el Banco, podrán presentarse á recoger las papeletas que acrediten su derecho de asistencia, desde el 12 del corriente.—Mahon 1.º de Julio 1892.—Por acuerdo de la J. de G., Gregorio Femenias, Srio.

Casino EL RECREO

No habiendo tenido efecto por falta de número la Junta General extraordinaria convocada para el dia de ayer, se convoca otra para el jueves próximo 14 del corriente á las 10 de la noche en la que se tomará acuerdo sea cual fuere el número de concurrentes.

Mahon 12 Julio 1892.—Gabriel Vidal.

En venta

Lo están las fincas llamadas Buscarró con casas, una viña de 5000 cepas en el camino de Binibeca Vell y una casa con higueral de paleras en las Barqueras, todo en el Distrito de San Luis.

Dará razon el conserge del Casino «El Progreso» de San Luis.

Pérdida

Por la carretera de Mahon á Alayor se perdió el viernes un medallon de oro. La persona que lo entregue en el Casino Consey recibirá una gratificación.

ENFERMOS del estómago, hígado, bazo y reumáticos ¿por qué sufrís? Vuestra curación se halla en las maravillosas aguas minerales de

VICHY CATALAN

de uso en los HOSPITALES. Pedidas en todas las farmacias y depósitos de aguas minerales al por mayor. Furest y C.ª, en comandita.—Gerona.

Depositario principal en Mahon,

FARMACIA DE SINTES

Para vender

Lo está la Estancia llamada Ne Beca situada en el Puntarró de este término, de cabida cosa de cuatro y media cuarteras tierra secano y parte de regadío, con algunos árboles frutales, casita, era y otros edificios. Informará el Notario D. Francisco Andreu y Pons.

Fes de vida

Listas de embarque

Libretas de alquiler

Certificados de origen

Hojas de servicio

Declaraciones de contribucion.

En la imprenta de «El Bien Público.

Máquinas de GAS sistema OTTO de Grossley

Estos motores reúnen inmensas ventajas en las pequeñas industrias sobre los motores á vapor. Resultan sumamente económicas y de mucha seguridad y sencillez. Sus principales ventajas comparadas con las máquinas de vapor son las siguientes: No requieren la enojosa preparacion de aquellas antes de empezar á funcionar. El trabajo para limpiarlas es insignificante. Como no producen humo, no requieren chimenea. Como no tienen calderas, no hay que temer explosiones. No hay que vigilar hidrómetros ni valvulas de seguridad. No exigen la molestia de moderar ó avivar el fuego durante los intervalos que dejan de funcionar, pues lo único que requiere es, cerrar ó abrir la llave del gas. Con cada motor se entregan planos y una cartilla de instrucciones para su manejo y montura: con lo cual se evita el tener que recurrir para ello á persona perita. Como *garantía* de su conservacion nos comprometemos á componer ó reemplazar cualesquiera de las partes de estos motores que se rompan ó se gasten indebidamente en un periodo de *seis meses* desde la fecha de la entrega, no siendo la rotura debida á falta de cuidado ó mal tratamiento. Los **SRES. RUIZ HERMANOS** únicos representantes de los Sres. Crossley Brothers de Open-havo en esta Isla, darán toda clase de detalles sobre dichos motores. Se construyen motores desde 3 octavos de caballo á 140 caballos efectivos.

BRASSERIES DE LA MEDITERRANÉE

Grandes Fábricas de Cerveza del Mediterráneo

SOCIEDAD ANÓNIMA CAPITAL 5,500,000 FRANCOS
LYON—MARSELLA—PARIS

BOCK LIONNAIS CERVEZA E VELTEN

LOS MAS ALTOS PREMIOS EN TODAS LAS ESPOSICIONES

Los aficionados á Cerveza y los consumidores de paladar delicado podrán apreciar el verdadero gusto de la CERVEZA haciendo uso de la CERVEZA VELTEN, universalmente conocida y recomendada por muchas celebridades médicas.

Desde hoy, dicha Cerveza se vende á 9 ptas. la caja de 50 botellas y por docenas á 2'50 ptas.

Las personas que deseen, pueden dar aviso al representante y Depositario en Menorca D. JUAN PONS Y NIN, fabricante de gaseosas.—Miranda, (Mahon).

FÁBRICA DE GÉNEROS DE PUNTO

DE

ESCUADERO Y FLAQUER

Infanta, 74, MAHON.

Ventas al por mayor y menor

En dicho establecimiento se encontrarán á precios limitados, camisetas y calzoncillos de todos tamaños.

JOSÉ R. VILLALONGA

Profesor de música

Admitirá lecciones á domicilio de piano, canto y solfeo desde el próximo mes de Agosto.

Lecciones sueltas para los aficionados que deseen aprender con perfeccion piezas de difícil lectura.

DEYÁ 47

Aprendiz SASTRE

Se necesita uno. En esta imprenta informará.

Lecciones de francés

Se dán á domicilio. Dirigirse á esta imprenta.

Cocinero

Se necesita uno de buena recomendación. Informes en esta imprenta.